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В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ПОДВЕЛИ ИТОГИ ГОДА 

18 декабря президент России Владимир Путин принял участие в 

заседании Правительства, на котором были подведены итоги работы 

исполнительной власти в уходящем году.  

"Ничего сенсационного не скажу, если отмечу, что, несмотря на все 

сложности, правительство сработало, как мне представляется, с 

оптимальным эффектом, - приводит слова президента "Российская газета". 

- Да, у нас еще продолжается некоторый спад, но по сравнению со спадом 

прошлого года это день и ночь. И есть все основания сказать, что в 

следующем году мы выйдем на траекторию роста. Главное, чтобы этот рост 

стал поступательным и увеличивался из года в год". Усилиями кабинета 

министров удалось достичь ряда успехов в экономике. По итогам года в 

стране будет самая низкая инфляция за последние 25 лет. Предыдущий 

минимальный показатель - 6,1 процента - фиксировали в 2011 году. Теперь 

рост цен будет ниже 6 процентов. В реальном секторе экономики 

позитивные изменения в таких отраслях, как сельское хозяйство, отдельные 

сектора машиностроения. ("Эффективность превыше всего").  

Президент РФ Владимир Путин поставил министрам задачу в 2017 

году обеспечить выполнение его майских указов, а также улучшать 

инвестклимат в России и повышать показатели в сфере демографии и 

здравоохранения, пишут "РИА Новости". "Итак, в 2017 году нам надо 

обеспечить выполнение  указов, прежде всего это касается повышения 

зарплат работникам бюджетной сферы", — заявил глава государства. 

Он также подчеркнул, что необходимо заниматься улучшением 

предпринимательского климата и достижением заявленных показателей в 

сферах демографии и здравоохранения. Путин добавил, что для того, чтобы 

достичь этих целей, правительству необходимо работать с региональными 

властями и российскими парламентариями ("Путин поставил задачу на 

2017-й: обеспечить выполнение майских указов"). 

Надежды на поступательный рост российской экономики у чиновников 

связаны с новой программой, над которой работает Минэкономразвития, 

пишет "Независимая газета". Первый вице-премьер Игорь Шувалов 

объяснил, что новый глава МЭР Максим Орешкин уже начал работу над ней. 

По словам Шувалова, общее видение программы развития экономики России 

должно быть представлено весной следующего года. "К маю нам скорее 

всего нужен не конкретный попунктный план того, что делать, нам к маю, 

наверное, нужно, чтобы образовалось общее видение того, какой будет 

страна к 2025 году, какова будет модель экономического развития", – сказал 

первый вице-премьер на съезде Российского союза промышленников и 

предпринимателей. При этом, судя по словам Шувалова, план действий до 

2025 года не будет готовиться отдельно от так называемой программы 
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Кудрина. При этом, правда, Шувалов оговорился, что она не будет носить 

имя экс-министра финансов. "Я такой программы имени Алексея Кудрина не 

знаю. Я знаю, что в рамках совета, который образован при президенте РФ, 

Алексею Кудрину поручена определенная работа. Он ее проводит на 

площадке Центра стратегических разработок, проводит работу с огромным 

количеством экспертов. Делает очень важную и нужную работу. Конечно, эта 

работа будет востребована, и, конечно, мы не будем работать какими-то 

сепаратными блоками", – сказал Шувалов ("Правительство научилось 

работать с "оптимальным эффектом").  

 

"ЕДИНАЯ РОССИЯ" ПОДВЕЛА ИТОГИ ОСЕННЕЙ СЕССИИ 

На прошедшем 20 декабря заседании "Единой России" ее председатель 

и премьер России Дмитрий Медведев похвалил коллег за хорошую работу, 

отметив, что рейтинг партии продолжает рост и после выборов в Госдуму. 

Главным достижением единороссов премьер назвал вовремя принятый 

бюджет, а под конец призвал пристально следить за реализацией партийных 

проектов. 

Дмитрий Медведев похвалил достижения Госдумы под руководством 

нового председателя нижней палаты парламента Вячеслава Володина, 

сообщает "Коммерсантъ". "Наша фракция улучшила качество своей работы, 

вырос уровень дисциплины. Был вовремя принят бюджет на ближайшие три 

года",— сказал он. По словам премьера, 120 законов принято, 250 — на 

разных стадиях проработки, создана межфракционная группа по реализации 

послания. "Не нужно придавать этому сверхзначения, но это важно для 

власти и для меня лично: вырос рейтинг доверия к Госдуме. Это достояние, 

которым надо распоряжаться бережно, не растранжирить",— отметил 

председатель партии. Он также поблагодарил присутствовавшего на 

мероприятии мэра Москвы Сергея Собянина за предоставление и ремонт 

нового здания партии (""Единая Россия" назначила дату съезда"). 

Руководитель фракции ЕР Владимир Васильев считает, что доверие 

россиян к работе парламента стало расти. Он связал это с принятием 

Госдумой бюджета на 2017-й и последующие два года, пишет "Независимая 

газета". "Бюджет, за который голосовали единороссы, гарантирует развитие 

страны", – заявил Васильев, отвергнув критику, которую высказывала 

оппозиция. Вице-спикер напомнил, что бюджет принимался в непростой 

ситуации, когда после думской кампании надо было учесть требования 

избирателей в условиях экономических трудностей. Васильев подчеркнул, 

что вопреки прогнозам партия набирает рейтинг и становится сильнее. Стало 

более тесным сотрудничество депутатов фракции с правительством и 

ведомствами, а в Госдуме развивается "активный диалог с оппозицией". "Мы 

понимаем друг друга, учимся спорить с правительством", – сказал он, 

отметив при этом, что сейчас в адрес последнего "критики от единороссов 

зачастую больше, чем от оппозиции" (""Единая Россия" не подвела с 
итогами"). 
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Также, по мнению Медведева, несмотря на сложный бюджет, "Единая 

Россия" должна выполнить предвыборные обещания. "Сделать это не очень 

просто, экономика находится только в самом начале восстановительного 

роста, но в принципе мы сделать это можем", - подчеркнул глава кабмина. 

Для этого, по его словам, нужно "хорошо работать, помогать друг другу, 

самым внимательным образом слушать те предложения, которые приходят из 

регионов", отмечает "Российская газета". Еще один залог успеха – 

"ориентироваться на текущую экономическую ситуацию, вносить разумные 

коррективы в наши планы". Медведев заявил, что программа партии - это 

"программа развития всей страны". "И я рассчитываю, что мы ее так и будем 

позиционировать не только в этом году, но и в ближайшие годы", - 

подчеркнул он. Кроме того, премьер-министр призвал депутатов Госдумы - 

своих коллег по партии - особенно пристально следить за реализацией 

партийных проектов, которые касаются непосредственно повышения 

качества жизни россиян ("Из проектов в законы"). 

"Российская газета" также отмечает, что секретарь Генерального 

совета партии, зампред ГД Сергей Неверов назвал одну из главных перемен 

- кардинально изменился формат работы депутатского корпуса. 

"Инициированные "Единой Россией" поправки в регламент Думы были 

поддержаны другими фракциями, но в первую очередь, отражают позицию 

граждан страны, - сказал он. - Законопроекты должны быть качественно 

проработаны, а депутаты должны находиться на своем рабочем месте". 

Издание напоминает, что в Госдуме приняли меры для повышения 

явки, введя штрафы за отсутствие без уважительной причины и запретив 

голосовать за коллег. Изменился и график работы, который стал более 

эффективным: в числе прочего сокращены длинные летние каникулы, в 

ходе которых депутаты, по мнению руководства ГД, теряли контакт с 

избирателями и выпадали из политического поля. "Единая Россия", кроме 

того, задала принципиально новый формат работы в регионах, уверен 

Неверов. Речь об активных встречах с избирателями и с партактивом. 

Неверов подчеркнул, что, несмотря на то, что 21 декабря состоится 

последнее в этой сессии заседание, думать о новогодних каникулах рано: 

депутатам фракции еще предстоят региональные поездки 

Среди основных достижений секретарь Генсовета назвал запуск 

приоритетных проектов, о которых говорилось в предвыборной программе 

партии. Речь о строительстве новых школ, благоустройстве общественных 

пространств, в том числе дворов, проектах "Местный дом культуры" и 

"Театры малых городов". Неверов призвал коллег консультироваться с 

населением и следить за эффективностью расходования средств на эти 

проекты. 

За сессию успели рассмотреть более 340 законопроектов, 120 из 

которых были приняты, привел подсчеты первый заместитель 

руководителя фракции "Единая Россия" по законопроектной деятельности 

Андрей Исаев ("Дума за 77 дней рассмотрела 346 законопроектов"). 
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Исаев также отметил, что центральным событием стало принятие 

бюджета, сообщает "РИА Новости". "Принимали мы в сжатых по срокам 

условиях, понимали, мы в условиях экономически сложной ситуации. Тем 

не менее, фракция подошла к этому делу достаточно ответственно. На всех 

этапах наша работа была открытой с привлечением экспертов, общества, 

с прямой трансляцией принятия бюджета в третьем чтении Государственной 

думы", - добавил он ("Госдума за самую короткую сессию рассмотрела 

более 340 законопроектов"). 

Фракция ЕР в Госдуме улучшила качество своей работы, в частности, 

вырос уровень дисциплины депутатов, заявил председатель "Единой России", 

премьер-министр РФ Дмитрий Медведев, пишет "РИА Новости".  

"За три месяца с небольшим депутаты ЕР доказали несколько 

важнейших моментов. Во-первых, доказали, что партия в полной мере 

осознает свою ответственность перед людьми. Это самое главное – не терять 

нить, не терять контакт с избирателями, где бы они ни находились, и какие 

бы позиции они ни выражали. Во-вторых, и мне бы хотелось это отметить, 

очевидно, наша фракция в Государственной думе действительно заметно 

улучшила качество своей работы. Очень важно, что вырос уровень 

дисциплины депутатов", — сказал Медведев. Он также отметил, что 

наступающий год не будет простым, но "Единой России" по силам сделать 

его успешным. "У нас легких годов не бывает, и наступающий год, конечно, 

будет непростым, но в наших силах сделать этот год для нашей страны очень 

успешным", — сказал Медведев. ("Медведев рассказал о работе фракции 

"Единая Россия").  

 

ГОСДУМА СЕДЬМОГО СОЗЫВА ПОДВЕДЕЛА ИТОГИ 

ПЕРВОЙ СЕССИИ 

21 декабря  прошло последнее в этом году заседание Госдумы. Спикер 

Госдумы Вячеслав Володин отметил, что за прошедшие 77 дней осенней 

сессии состоялось 17 пленарных заседаний, на рассмотрение поступило 311 

новых законопроектов и 74 проекта постановления Госдумы. В 2017 году 

нижняя палата парламента РФ проведет первое пленарное заседание 11 

января. 

"Российская газета" сообщает, что осенняя сессия палаты парламента 

была насыщенной и напряженной. Об этом поделился с журналистами 

спикер Госдумы Вячеслав Володин. "Она и была самая короткая, учитывая, 

что выборы состоялись 18 сентября, а первое заседание прошло 5 октября, на 

работу оставалось в ходе осенней сессии 77 дней", - сказал он. То, что 

выборы в Госдуму впервые прошли в единый день голосования, 18 сентября, 

позволило новому депутатскому корпусу вплотную взяться за ключевой 

законопроект - новый бюджет. В результате удалось поработать эффективно, 

и очень многие вопросы решить, уверен спикер. Почти 1 трлн рублей 

дополнительно был направлен на приоритетные вопросы социальной сферы, 
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реализацию указов президента, важные для страны проекты, напомнил 

Володин ("77 дней в новом формате"). 

"РБК" отмечает, что седьмая Дума в среднем принимала около 30 

проектов за заседание, а шестая — около 40. Спикер Госдумы Вячеслав 

Володин успевал рассмотреть на заседании в среднем 40 законопроектов, а 

его предшественник Сергей Нарышкин — 50. Сам Володин считает, что это 

одно из достижений Госдумы. "Мы стали обсуждать законопроекты более 

скрупулезно. Если есть десять вопросов, то зададут десять, если хочет 15 

человек выступить, значит, выступит 15 или 20. Это, безусловно, сказывается 

на продолжительности, но без этого качества мы не достигнем", — сказал он 

во вторник, 20 декабря, на встрече с парламентскими журналистами 

("Меньше законотворчества"). 

"Московский комсомолец" приводит данные опросов об отношении 

граждан к деятельности Госдумы.  Рейтинги одобрения различных органов 

власти ежемесячно замеряют Левада-центр и ВЦИОМ. Опросы 

всероссийские, выборки одинаковые — 1600 человек. Левада-центр дает рост 

одобрительного отношения к Госдуме в целом с 40% в октябре до 44% в 

ноябре и декабре. Эта цифра не дотягивает до заслуженных Думой прошлого 

созыва февральских 45% одобрения и тем более рекордных за 16 лет 52% в 

декабре 2014 года, после присоединения Крыма. Данные ВЦИОМа гораздо 

оптимистичнее: в сентябре деятельность Госдумы одобряли 40% населения, в 

октябре — 45%, в ноябре — 48%, а в декабре — уже 52%! "С одной стороны, 

депутаты пока ничего "антинародного" и раскалывающего общество не 

напринимали, а с другой стороны — вроде сидят и работают", — такое 

объяснение предложил глава Политической экспертной группы Константин 

Калачев. Действительно, ярких раздражителей вроде "закона Яровой" или 

отмены индексации пенсий работающим пенсионерам в эту сессию не было 

("Володина Дума"). 

 

ЭКСПЕРТЫ СЧИТАЮТ, ЧТО ГОСДУМА НОВОГО СОЗЫВА 

ВЫГЛЯДИТ БОЛЕЕ РЕСПЕКТАБЕЛЬНО 

Госдума с началом работы нового созыва выглядит более 

респектабельно, в том числе, за счет мер дисциплинарного характера, но для 

повышения качества законотворческой деятельности "новичкам" Думы еще 

предстоит перенять опыт у "старожилов", а депутатскому корпусу в целом 

усилить экспертную составляющую и совершенствовать взаимодействие 

с правительством, считают опрошенные РИА Новости политологи. 

"Если говорить о различиях шестого и седьмого созывов, то можно 

отметить повышение качества законодательной работы, что выразилось, 

безусловно, во введении определенных поправок в регламент, которые 

как раз и должны это самое качество повышать", — отметил председатель 

правления Фонда развития гражданского общества (ФоРГО) Константин 

Костин. 
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При этом, по мнению эксперта, внимание стоило бы обратить, 

например, и на повышение уровня чиновников правительства, которые 

должны присутствовать при рассмотрении законопроектов: если кабмин 

представляет чиновники высокого ранга – не ниже заместителя министра — 

это позволяет оперативно снимать большое количество вопросов, пояснил 

он. 

В то же время руководитель Центра экономических и политических 

реформ Николай Миронов пока не отметил сущностных изменений 

в качестве законотворческой деятельности, хотя, по его словам, 

"количественно Дума выглядит более презентабельно, чем раньше". 

"Что касается качества законодательной работы, то она все-таки 

зависела не от присутствия депутатов на заседаниях, а от того, кто вносит 

законопроекты, каково качество вносимых законопроектов. В этом смысле, я 

лично пока перемен не вижу… Состав законопроектов и тренды 

законодательной работы все те же, что были и раньше. Стало больше 

дисциплины, но в плане КПД я бы не стал говорить, что что-то изменилось. 

С точки зрения картинки — да, Дума будет выглядеть более респектабельно, 

чем раньше", — пояснил эксперт. 

Председатель совета директоров Фонда ИСЭПИ Дмитрий Бадовский 

подчеркнул, что перед Госдумой не стоит задача "выполнять "план по валу" 

и гнаться за количеством рассмотренных законопроектов". 

"Скорее наоборот, задача состоит в том, чтобы повысить именно 

качество законотворчества, а для этого важно уйти от сугубо пиаровских 

законопроектов, которые часто готовятся отдельными депутатами 

по принципу "лишь бы шумнуть и напомнить о себе" и более ничего в себе 

не содержат", — полагает эксперт. 

По мнению Бадовского, для повышения качества законотворчества 

также "нужно решать системные вопросы по сокращению "аврального 

законотворчества" в конце парламентских сессий, "скрытых новых 

законопроектов" под видом поправок во второе чтение, когда концепции 

законов меняются до неузнаваемости или в какие-то проекты законов 

"забрасываются" совершенно посторонние лоббистские инициативы". 

Кроме того есть необходимость и в улучшении взаимодействия 

Госдумы и правительства, а также властей регионов при работе 

над законами, считает Бадовский. Это, по его словам, в том числе требует 

"лучшей отработки исполнительной властью и регионами проблем 

с подготовкой подзаконных правовых актов, необходимых для реального 

вступления законов в силу и их работы на практике". 

Миронов в то же время уточнил, что сегодня основной источник 

законодательных инициатив, которые принимаются Думой и становятся 

законами, это правительство; такие законопроекты являются 

доминирующими. По его мнению, "чтобы Дума была серьезной сама по себе, 

нужно чтобы у нее был самостоятельный вес, чтобы она не выполняла чьи-то 

договоренности, а сама была политическим центром тяжести". 
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"Если это получится у нового руководства Государственной думы, то 

это будет большой шаг на пути развития парламентаризма и разделения 

власти, что нам необходимо. (Необходимо), чтобы вся законодательная 

работа не монополизировалась в субъектах исполнительной власти, это 

просто приводит к росту коррупции. В принципе, сейчас руководство 

Госдумы сильное, и это реально", — уверен политолог. 

Говоря о процессе подготовки законопроектов, Миронов отметил, что 

рядом с думцами к настоящему моменту не сложилось серьезного 

экспертного сообщества: аппараты и экспертные советы при комитетах 

носили в большей степени технический характер. 

"Серьезных перемен в текстах законопроектов от них, как правило, 

не было. Здесь вопрос экспертной составляющей, то есть, если она будет 

усиливаться в новой Думе, тогда может быть повышено и качество законов. 

Нет какой-то злой воли принимать плохие законы", — добавил он. 

Костин отметил, что об уровне подготовленности и профессионализма 

нынешних депутатов в целом пока рано судить; есть опытные 

законодатели — их достаточно, чтобы и обеспечить преемственность, 

и задать необходимый уровень качества законодательной работы, пояснил 

он. 

"Есть и те, кто делает первые шаги в законотворческой деятельности. И 

поэтому в целом, мне кажется, должно пройти не сто дней, а чуть больше 

времени, чтобы судить, насколько профессионален уровень Думы. Лучше он 

или хуже – это определяется не только опытными политиками, работающими 

не один созыв, но и тем, насколько сумеют влиться в этот процесс 

новички", — отметил эксперт. 

Сам он высказал оптимистичные ожидания по поводу дальнейшей 

работы нижней палаты парламента. Одним из серьезных достижений 

седьмого созыва в его первую сессию Костин назвал то, что депутаты сумели 

принять бюджет в очень сжатые сроки. 

Чтобы вникнуть в законодательный процесс, потребуется не менее года 

или двух, считает Миронов. "То есть половина созыва уйдет на то, что 

новички будут входить в суть государственных вопросов. Но, тем не менее, 

омоложение политического класса необходимо", — добавил эксперт 

("Эксперты не торопятся делать выводы о качестве новой Госдумы") 

 

ВАЛЕНТИНА МАТВИЕНКО: УХОДЯЩИЙ 2016 ГОД БЫЛ 

ТРУДНЫМ, НО СОЗИДАТЕЛЬНЫМ 

 

Уходящий 2016 год был трудным, но созидательным, законодатели 

оперативно реагировали на задачи, стоящие перед Россией во внешней 

и внутренней политике, считает спикер Совфеда Валентина Матвиенко, 

пишут "РИА Новости" . 

Она подчеркнула, что в непростых международных отношениях 

межпарламентское взаимодействие и диалог востребованы, как никогда. "Мы 
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используем любую международную площадку, чтобы донести до наших 

партнеров позицию России", — сказала Матвиенко в среду на встрече 

президента Владимира Путина с парламентариями. Среди важных событий 

сенатор назвала, в частности, решение провести в России в 2017 году 

ассамблею Межпарламентского союза. 

В 2016 году "мы все работали, как одна команда, что особенно ярко 

проявилось при подготовке и принятии федерального бюджета 

на предстоящие три года", сказала Матвиенко. 

Она напомнила, что по инициативе Совфеда прошло заседание Совета 

безопасности по совершенствованию государственной региональной 

политики. "Решением Совета безопасности определены ключевые 

направления в этой сфере. Рассчитываем, что в ближайшее время будет 

выполнено поручение президента России об утверждении новых Основ 

государственной региональной политики, в разработке которых мы 

принимали самое активное участие", — добавила она. 

Председатель палаты напомнила, что в течение года был инициирован 

ряд важнейших законопроектов, которые стали оперативной реакцией 

законодателей на вопросы, волновавшие граждан. "Среди них – пакет 

законов о коллекторской деятельности, поправки к закону о привлечении 

инвестиций в рыбную отрасль", — сказала сенатор. 

"Совет Федерации оперативно отреагировал на трагедию на Сямозере. 

Нами подготовлен законопроект, в котором во главу угла поставлено 

наведение строгого порядка, обеспечение безопасности в сфере детского 

отдыха. Организация следующей летней оздоровительной кампании будет 

вестись уже по новым правилам", подчеркнула спикер. 

По словам Матвиенко, всего за 2016 год члены Совета Федерации 

внесли в Думу более 80 законопроектов. 

"Мы также подготовили обращение к президенту России 

о восстановлении Евпатории как всероссийской детской здравницы и просим 

поддержать", — сказала она. "Детских курортов у нас не так много. Курортов 

специализированных, ориентированных на лечение детей-инвалидов — 

и того меньше", — пояснила парламентарий. 

"Советом Федерации разработан и внесен в Государственную думу 

законопроект "О добровольчестве (волонтерстве)". С учетом задач, 

поставленных в послании президента Федеральному собранию, мы вместе 

с депутатами доработаем его, чтобы принять в весеннюю сессию", — 

уточнила спикер. Она отметила также законодательную инициативу Совета 

Федерации о социальных пособиях детям, родители которых неизвестны 

("Матвиенко подвела итоги 2016 года").  

 

МЕДВЕДЕВ: РОССИЯ ДОЛЖНА ЗАКРЕПИТЬСЯ НА 

МИРОВОМ РЫНКЕ МЕДОБОРУДОВАНИЯ 

Премьер-министр Дмитрий Медведев провел итоговое в этом году 

заседание президиума совета по модернизации экономики и 
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инновационному развитию России, посвященное перспективному развитию 

медицины, сообщила "Российская газета". В рамках Национальной 

технологической инициативы подготовлена "дорожная карта" HealthNet. 

"Как и вся Национальная технологическая инициатива, карта 

ориентирована именно на перспективу. То есть на те ниши, которые только 

формируются, - подчеркнул глава правительства. - Мы здесь должны быть 

в самом центре развития, и за место под солнцем еще нужно серьезно 

побороться". 

Российские компании ждут в числе мировых лидеров по 

предоставлению новых медицинских услуг. Заложены и формальные 

показатели: к 2035 году таких компаний должно быть не менее пяти в 

списке 70 глобальных. "Кроме того, к этому времени 70 процентов услуг 

этого рынка должны иметь полный цикл производства в нашей стране, и по 

объему их потребления наша страна должна быть на передовых позициях", 

- заявил глава кабинета министров. Рынок этот считается очень 

перспективным. К 2020 году, по оценкам экспертов, он может достичь 

около 2 триллионов долларов, а в перспективе ближайших 20 лет - и 10 

триллионов. 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ОБСУДИЛ С БИЗНЕСМЕНАМИ ВЫХОД 

НА СТРАТЕГИЮ УВЕРЕННОГО РОСТА 

Ситуация в экономике улучшается, но, чтобы чувствовать себя еще 

увереннее, нужен "выход на стратегию уверенного роста", сказал 

представителям крупнейших бизнес-объединений глава государства. На 

встрече в Кремле предприниматели уверили Владимира Путина, что готовы 

вместе с правительством работать над реализацией его задачи из Послания 

Федеральному Собранию - выйти на темпы роста экономики выше 

мировых. 

Как пишет "Российская газета", в Кремль позвали крупнейших 

работодателей, которые не только вкладывают в национальную экономику, 

но и несут социальную ответственность. Путин пригласил их, чтобы 

выслушать отношение к тому, какие экономические меры принимает 

руководство страны. Среди участников встречи - крупные бизнесмены 

Михаил Прохоров, Владимир Потанин, Роман Абрамович и многие другие. 

Подобные предновогодние встречи стали уже традицией. "Мы 

совмещаем традиционную встречу с президентом с продолжением съезда 

РСПП", - пояснил журналистам перед встречей глава Российского союза 

промышленников и предпринимателей Александр Шохин. По его словам, 

главное, что собрало всех в Кремле, - реализация Послания главы 

государства, с которым он обратился 1 декабря.  

Александр Шохин заверил, что крупнейшие объединения 

предпринимателей - РСПП, Торгово-промышленная палата, "Деловая 

Россия" и "ОПОРА России" будут вместе с правительством готовить 

"дорожную карту" с предложениями по стратегии развития экономики РФ 
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до 2025 года. Главная цель такого документа - обеспечить рост на уровне 4 

процентов на рубеже 2019-2020 годов. Для достижения задачи бизнес 

предлагает снизить фискальную нагрузку. "Включая не только налоги, но и 

неналоговые платежи", - сказал Шохин. По его словам, бизнес также 

озабочен проблемой доступа к финансированию. "Мы надеемся, что в 

первом полугодии следующего года Центральный банк снизит ключевую 

ставку и вслед за этим будут снижаться и процентные ставки и по 

кредитам", - передал надежды коллег глава РСПП. Надо расширять и 

механизмы доступа компаний к облигациям ("Впереди планеты"). 

 

ВЕРХОВНЫЙ СУД ОПРЕДЕЛИЛ ПРИНЦИПЫ ЛИКВИДАЦИИ 

ПАРТИЙ И ОБЩЕСТВЕННЫХ ДВИЖЕНИЙ 

20 декабря пленум Верховного суда России разъяснил правила 

ликвидации НКО, политических партий, религиозных организаций и 

общественных объединений, не являющихся юридическими лицами. Теперь 

они смогут продолжать свою деятельность до тех пор, пока их не 

ликвидирует суд. При этом движение, пропагандирующее незаконные вещи, 

может быть сразу закрыто. 

Общие основания для ликвидации юридических лиц, в том числе 

некоммерческих организаций прописаны в Гражданском кодексе, сообщает 

"Российская газета". Как поясняет проект постановления пленума, 

основанием для ликвидации объединения граждан является нарушение им 

прав и свобод человека и гражданина, закрепленных в главе 2 Конституции 

России, общепризнанных нормах и международных договорах, подписанных 

нашей страной. Например, принуждение к разрушению семьи, склонение к 

самоубийству, посягательство на личность. Так что движение, 

пропагандирующее незаконные вещи, может быть закрыто. Важный момент: 

под запрет могут попасть даже такие объединения, которые не оформили 

себя официально, но громко о себе заявляют. Правда, в обывательском 

представлении, если движение не зарегистрировано официально, то его как 

бы и нет, и распускать некого и нечего. Верховный суд страны с таким 

подходом не согласен. Если какая-то секта действует, как говорится, втихую, 

не уведомляя официальные инстанции, это не значит, что ее нельзя запретить 

("Плохая компания"). 

Есть два показательных примера общественного движения без 

юридической регистрации – это "Открытая Россия" (ОР) Михаила 

Ходорковского и объединение наблюдателей "Голос". Обе организации не 

значатся в реестре НКО Минюста, стало быть, на них не распространяются 

риски и ограничения, существующие для этого сектора. Например, не могут 

их признать иностранными агентами, отмечает "Независимая газета". Хотя и 

пытались: в 2015-м депутат Госдумы Александр Сидякин писал в Минюст 

запрос с требованием проверить ОР, однако почти сразу получил ответ: 

такой организации в реестре зарегистрированных НКО нет. Вполне 

возможно, что на ренессанс общественных проектов власти все-таки 
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обратили внимание. Что и побудило ВС обнародовать постановление, 

разъясняющие судебные подходы к приостановлению или ликвидации 

различных организаций ("Ходорковскому объяснили правила игры"). 

Для гражданского сектора самым значимым стало разъяснение, в 

котором ВС подчеркивает, что "презумпция невиновности" касается и 

юридических лиц. Даже когда госорган требует ликвидации или запрета 

организации, ВС считает, что "суд не вправе распространять 

предварительные меры защиты на расчеты по хозяйственной деятельности и 

трудовым договорам, возмещению убытков, уплате налогов, сборов, 

штрафов". А "арест на имущество", согласно разъяснению ВС, может 

налагаться судом лишь "по делам, связанным с признанием организации 

экстремистской". "Очень своевременные разъяснения", – 

заявила "Коммерсантъ" председатель совета некоммерческого партнерства 

"Юристы за гражданское общество" Дарья Милославская. Проблемы при 

ликвидации, по ее словам, возникали почти у всех, в последнее время, в 

частности, "у международных организаций, признанных нежелательными на 

территории РФ" ("Верховный суд привел в порядок ликвидацию 

партий"). 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ВСТРЕТИЛСЯ С РУКОВОДСТВОМ 

ПАРЛАМЕНТА 

 

На встрече с парламентариями в Кремле глава государства Владимир 

Путин призвал аккуратнее подходить к поправкам в законы и заявил о 

необходимости повысить акцизы на алкоголесодержащую продукцию. 

"Безусловно, важнейшим событием в уходящем году были выборы в 

Государственную Думу, которые привели к значительному обновлению 

депутатского корпуса", - цитирует президента "Российская газета". Это не 

помешало сразу же включиться в активную законотворческую работу, 

похвалил Владимир Путин. 

Глава государства поблагодарил парламент "за те решения, которые 

были приняты за в общем-то не такое уж и продолжительное время, и, 

прежде всего, за активную работу и принятие главного финансового 

документа страны, бюджета России, что чрезвычайно важно для того, 

чтобы экономика развивалась стабильно и бюджетные процессы оказывали 

необходимое положительное воздействие на экономику страны в целом". 

Владимир Путин призвал внимательно относиться к нововведениям, 

бережно подходить к изменениям в законы. Поправки в Уголовный кодекс 

вносились больше 10 раз, свыше 30 раз - в налоговое законодательство и 

более 40 - в КоАП. "Безусловно, если уж это необходимо, то нужно все эти 

шаги сопоставлять с тем, что остается в качестве действующих норм - и как 

сочетаются новые нормы между собой, которые принимаются по 

различным направлениям и отраслям права", - пояснил он. 
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На встрече зашла речь о решениях в сфере оборота алкогольной 

продукции, во многом они были инициированы Советом Федерации. 

Президент уже направил срочные поручения правительству по 

поводу оборота спиртосодержащей продукции. 

"Все время прикрывались тем, что необходимо держать ниже низшего 

предела все эти сборы, потому что это там связано якобы с отдельными 

отраслями промышленности, с медициной. На самом деле мы видим, к 

чему приводят вот такие поблажки - десятками люди мрут, как мухи. 

Просто даже не знаю, как это квалифицировать", - возмутился Путин. 

"Если потребуется принять какие-то законодательные решения, я прошу 

вас на это оперативно отреагировать", - добавил он. 

"Надо повышать акцизы на алкоголесодержащую продукцию, чтобы 

это не были флакончики за три копейки", - также сказал президент. Да, 

цены на косметику увеличатся, но жизнь людей - дороже ("Сессия в 

Кремле").  

Владимир Путин в беседе с парламентариями также коснулся вопросов 

региональной политики, пишут "Известия". Президент призвал сенаторов и 

депутатов больше времени уделять работе в регионах, отметив, что работа с 

субъектами РФ и для исполнительной, и для законодательной власти 

является основным направлением. Кроме того, глава государства призвал 

быть аккуратнее с количеством поправок в действующие законы. 

"Думаю, вы со мной в этом согласитесь, нужно очень внимательно 

относиться к нововведениям, бережно относиться к изменениям в 

действующие законы. Например, более десяти раз вносились поправки в 

Уголовный кодекс, более 30 раз - в налоговое законодательство, более 40 раз 

- в Кодекс об административных правонарушениях. Безусловно, если уж это 

необходимо, нужно все эти шаги сопоставлять с тем, что остается в качестве 

действующих норм и как сочетаются между собой новые нормы, которые 

принимаются по направлениям, по отраслям права, - отметил президент 

("Парламентариев призвали усилить внимание к регионам"). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 


